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確保軍隊安全穩定 維護社會和諧安定

胡總：拓展深化軍事鬥爭準備

兩會 焦聚

胡錦濤認真聽取了代表們的發言。李少軍、李本琪、閻保
健、楊國海、譚晶、唐國慶、官卻才旦、王輝8位代表就

加強國防和軍隊建設的有關問題發了言。聽取代表們發言後，胡
錦濤充分肯定了去年軍隊建設、改革和軍事鬥爭準備各項工作取
得的新進展，肯定了軍隊和武警部隊為維護國家安全和社會穩定
作出的突出貢獻。

加強反腐 保持軍隊純潔性
胡錦濤強調，全軍和武警部隊要緊緊圍繞國防和軍隊建設主題

主線，堅持穩中求進總基調，更加注重從思想上政治上建設部
隊，更加注重拓展和深化軍事鬥爭準備，更加注重維護社會大局
穩定和保持部隊自身安全穩定，扎實推進部隊全面建設，堅決完
成擔負的各項任務，以優異成績迎接黨的十八大勝利召開。
胡錦濤強調，全軍要堅持以推動國防和軍隊建設科學發展為主

題、以加快轉變戰鬥力生成模式為主線，不斷增強履行新世紀新
階段軍隊歷史使命的能力。貫徹國防和軍隊建設主題主線，必須
始終把思想政治建設擺在各項建設首位，毫不動搖地堅持黨對軍
隊絕對領導的根本原則和制度。要扎實開展「講政治、顧大局、
守紀律」學習教育活動，嚴肅政治紀律和組織紀律，確保政令軍
令暢通。要加強軍隊反腐倡廉建設，保持軍隊黨組織和幹部隊伍
的純潔性。貫徹國防和軍隊建設主題主線，必須始終扭住核心軍
事能力建設不放鬆，持續興起軍事訓練熱潮，不斷提高軍隊基於
信息系統的體系作戰能力。必須狠抓依法治軍、從嚴治軍方針落
實，加大經常性基礎性工作力度，推動基層建設全面進步。
胡錦濤指出，全軍要認真貫徹黨的十七屆六中全會精神和軍委

部署，繁榮發展先進軍事文化，為建設社會主義文化強國作出積
極貢獻。要堅持以人為本，把培育當代革命軍人核心價值觀融入
文化建設全過程，深入開展新形勢下學雷鋒活動， 力提高官兵
思想道德和科學文化素質。要繼承和發揚軍隊優良傳統，進一步
樹立堅定的理想信念、大無畏的革命英雄主義精神、緊密團結的
集體主義精神。要重視加強軍營文化建設，不斷豐富活躍部隊文
化生活，滿足官兵日益增長的精神文化需求。

勤儉建軍 提高國防建設效益
胡錦濤強調，全軍要牢固樹立發展是硬道理、穩定是硬任務的

觀念，自覺在黨和國家工作大局下行動，切實做好維護社會和諧
穩定工作。軍地雙方要認真抓好統籌經濟建設和國防建設規劃的
貫徹實施，加快建立和完善有利於軍民融合的體制機制。全軍要
大力發揚艱苦奮鬥、勤儉建軍優良傳統，厲行節約，反對浪費，
防止奢華，不斷提高國防和軍隊建設效益。地方各級黨委、政府
要充分考慮和兼顧軍事需求，繼續關心支持軍隊建設，為國防和
軍隊建設提供堅強後盾。
中共中央政治局委員、中央軍委副主席郭伯雄主持會議，中共

中央政治局委員、中央軍委副主席徐才厚等出席了會議。
會議結束時，胡錦濤等軍委領導會見了來自一線部隊和專業技

術崗位的部分軍隊人大代表，同他們進行了親切交談。

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央總書記、國

家主席、中央軍委主席胡錦濤昨日出席十一屆全國人

大五次會議解放軍代表團全體會議並發表講話。胡錦

濤強調，全軍和武警部隊要更加注重拓展和深化軍事

鬥爭準備，更加注重維護社會大局穩定和保持部隊自

身安全穩定，以優異成績迎接黨的十八大勝利召開。

中共中央政治局常委、國家副主席、中央軍委副主席

習近平出席會議。
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新華社

香港文匯報訊 (兩會報道組 陳曉平) 全國政協委員、滬僑辦副
主任蔡建國今年共向大會提交了23件提案、6項大會發言，提案
內容廣泛，涉及海外華文教育、創新人才引進、社會安全運營、
公共外交與文化發展、大學生就業等多個方面，蔡建國也由此成
為十一屆政協第五次會議提案最多的委員。
蔡建國委員接受採訪時表示，在推進海外華文教育過程中，除

了增強傳統文化課堂教學的正面引導，更要用新媒體、新手段來
引導華人青少年樂於、主動地學習中文。如可以設置華文教育的
網絡教學課堂，拍攝關於中華文化的宣傳片、紀錄片等，讓華文
教育可以不受時間、空間等條件限制，只要有需要，便可隨時隨
地學習口語和文字。

香港文匯報訊 (兩會報道組 葉臻瑜)

台灣「金管會」官員此前表示，大陸
有價證券將列入下一階段開放項目。
對此，中國證監會主席郭樹清11日列
席第十一屆全國人大第五次會議時向
本報表示，大陸未來有望開放台灣居
民投資A股，並擬向台灣投資者開放
RQFII。
據悉，台灣「金管會」官員本月6日

表示，兩岸政策的開放是循序漸進，大
陸有價證券將列入下一階段開放項目。
一旦開放，國際金融業務分行(OBU)辦
理的人民幣相關財富管理業務將包括大
陸發行的人民幣計價基金、股票。
中國證監會主席郭樹清直言，鑒於

台灣個人投資者對參與大陸資本市場

的強烈願望，分享大陸發展成果。
「大陸未來有望開放台灣居民開戶投資
大陸A股票，但目前仍在計劃階段，短
期內暫難成行。」
據了解，RQFII是指人民幣合格境外

投資者，在經過證監會的審核之後，
境外機構投資者可以在外管局允許的
額度內將外匯換成人民幣進行境內投
資。其起步金額200億元人民幣，額度
比QFII少，也稱小QFII。

港澳台居民料為A股增兩千億
記者了解到，很大一部分台灣民眾

對大陸股市很關心，並一直在找進入
大陸A股的可靠途徑。台商陳先生坦
言，自己只能靠大陸親友或比較可信

的人幫助在大陸開戶，「這樣投資儘
管存在很大風險，但按照目前法律，
台灣居民只能在B股開戶，因此這也是
無奈的選擇」。
據了解，台灣「金管會」2011年開放

島內銀行及保險公司投資大陸企業及政
府發行的有價證券，但台灣民眾通過券
商復委託及信託資金還不能購買大陸有
價證券。目前，台灣資金進入A股市場
的合法途徑是QFII，截至目前，共有8
家台灣法人機構獲得QFII資格。
有關分析人士估計，如果相關政策

開放，港澳台三地投資者將能給A股市
場帶來至少2,000億元人民幣的資金，
對擴容後明顯資金不足的A股市場是一
大利好。

香港文匯報訊 (兩會報道組 王

玨) 為期10天的全國政協十一屆五
次會議將於13日上午在人民大會堂
閉幕。全國政協主席賈慶林將發表
講話。這是本屆政協最後一次全體
會議。
閉幕會將有三項議程：通過政協

第十一屆全國委員會第五次會議關
於常務委員會工作報告的決議；通

過政協第十一屆全國委員會提案委
員會關於政協十一屆五次會議提案
審查情況的報告；通過政協第十一
屆全國委員會第五次會議政治決
議。
政協十一屆五次會議於3月3日下

午在北京開幕。會議期間，舉行了
6次全會，包括開閉幕大會以及4場
大會發言，並安排了十餘場小組討

論。
來自各黨派團體和各族各界的

2,000餘名政協委員們審議了全國政
協常務會工作報告和政協十一屆四
次會議以來提案工作情況的報告，
列席了第十一屆全國人民代表大會
第五次會議，聽取並討論了政府工
作報告以及其他有關報告和法律案
等。

今日兩會看點
人大會議
上午9時 代表小組會議，審議政府工

作報告、年度計劃和年度預
算的三個決議草案

下午3時 代表團全體會議，審議各決
議草案和草案建議表決稿

政協會議
上午9時　政協十一屆五次會議閉幕會

1、通過政協常委會工作報告
決議

2、通過政協提案委員會提案
審查情況報告

3、通過政協政治決議

香港文匯報訊 (兩會報道組 劉曉靜、

戚紅麗、劉蕊、解詠荃) 全國政協委
員、中國城市建設控股集團董事長于煉
向記者表示，預計今年樓價仍有10%的
回落空間，但樓價趨於合理不代表百姓
買得起樓，滿足基本住房需求仍需靠保
障房解決。此外，全國政協委員、河南
省工商聯副會長、河南台興房地產公司
董事長王超斌亦建議，剛畢業的大學生
買中小戶型利息減半免契稅。

香港文匯報訊 (兩會報道組 李茜婷、楊凌雲）全
國人大代表、北京燕京啤酒集團董事長李福成對香
港文匯報記者表示，國家應大力發展實體經濟。他
指出，成本的上升給企業經營和發展帶來了一定的
壓力和困難，這集中表現在原材料成本、勞動力成
本和財務成本的上升。對上述問題，李福成建議，
一方面要減少實體經濟稅賦，一方面也要加強對企
業的支持與引導，確保更多國家和社會資本投向實
體經濟，營造良好的實體經濟投資環境。

民企惡性競爭
影響甚於融資難
香港文匯報訊 (兩會報道組 張一波、馬子豪) 民企融

資困難是「兩會」其中一個受廣泛討論的經濟議題，
而作為內地民企的成功例子，哈爾濱泰富電氣集團公
司董事長兼總經理楊天夫卻認為，現時民企互相存在
惡性競爭，其對民企的負面影響比融資困難更甚。
在昨日人大代表記者會上，楊天夫雖認同目前民企

的確融資困難。但他直言，目前民企內，同業的惡性
競爭，令行業秩序十分混亂，正是導致企業目前競爭
力下降的最大原因。


